



LE MAG' n° 51
Mars-avril 2021

**TROC DE PLANTES
DE PRINTEMPS**

Mercredi 24 mars
de 16h à 17h30
Place de Genainville

**Apportez, échangez,
emportez des plants...**

☀ L'Edito

Malgré un contexte sanitaire qui ne s'améliore guère, même si notre région n'est pas trop impactée, le marché bio de Puymoyen continue son petit bonhomme de chemin grâce à la fidélité des consommateurs, des producteurs, le soutien de la municipalité et de l'association Marchez bio. Nous démarrons désormais à 15h30, pour terminer vers 17h45, compte tenu du couvre-feu et conservons le dispositif sanitaire en vigueur : gel, masques, sens de circulation, distanciations... qui fonctionne bien, dans le respect mutuel et la bonne humeur.

Les trois commerçants récemment arrivés viennent étoffer notre offre : Christophe Corrêa, maraîcher sur Torsac, David Lhoir, éleveur de canards sur Alloue et Daisy Inbrechts qui propose des fruits (voir interview plus loin).

Nous espérons tous bien sûr sortir de cette épidémie le plus rapidement possible par les précautions proposées, les vaccinations, l'approche de la saison estivale, sans oublier la prévention naturelle : vitamines et oligo-éléments que l'on trouvera tout d'abord dans une alimentation saine et de qualité comme celle proposée par les producteurs bios et une bonne vitalité que l'on pourra booster par des activités physiques de plein-air et de pleine nature, « l'arrivée »

du soleil, des pensées et relations positives, l'éloignement des peurs...

La vie heureusement continue ainsi que les problématiques environnementales et climatiques. Le bilan sévère apporté par la Convention citoyenne envers l'exécutif est éloquent (voir plus loin).

Nous saluons avec plaisir la naissance de Fabri K Watt, une société citoyenne qui se propose de développer concrètement la part d'énergie renouvelable près de chez nous. Il n'est pas trop tard pour l'accompagner.

Avec la présence dans l'I. Pole de la Maison de l'Agriculture Biologique, de Terre de Liens, des Compagnons du végétal..., le marché bio, la Commission municipale Environnement, la vallée des Eaux-Clares..., la commune de Puymoyen a déjà de forts atouts pour poursuivre sa course en faveur de l'environnement, de la biodiversité, de la santé de ses citoyens et accompagner les transitions indispensables et inéluctables.

A bientôt sur le marché

Patrick Boursicot,
président de Marchez bio

☀ L'agenda

Les prochains marchés :

10 et 24 mars

14 et 28 avril

12 et 26 mai

☀ La Convention Citoyenne note très sévèrement la copie de l'exécutif

La Convention Citoyenne pour le Climat – CCC – s'est réunie par visioconférence récemment pour évaluer les décisions gouvernementales relatives à ses propositions concrètes pour « diminuer d'au moins 40 % par rapport à 1990 les émissions de

gaz à effet de serre d'ici 2030, dans un esprit de justice sociale ». La sanction est très sévère : 2,5 sur 10. La déception est donc énorme autant que les espoirs qui avaient pu naître !

Aucune des 6 familles de propositions (produire et travailler, se nourrir, se déplacer, consommer et gouvernance, se loger) n'a dépassé le 4,1/10. Emmanuel Macron s'était pourtant engagé à soutenir « sans filtre » 146 des 149 propositions élaborées. Seules 50 mesures sur les 146 ont été complètement ou partiellement reprises. Serait-ce ce qu'on appelle un détricotage ?

Le président avait aussi promis qu'il soumettrait toutes les propositions, sauf 3 (jokers), soit au gouvernement, soit au parlement, soit directement au peuple Français par référendum. Trahison? A noter que la question démographique, le problème majeur pour l'environnement et le climat, n'était pas prévue au programme !!!

Si sur la scène internationale, le chef de l'Etat porte des ambitions fortes en matière climatique et de protection de la nature, beaucoup lui reprochent de ne pas traduire ses intentions en actions concrètes sur le plan national, comme ces 4 ONG (Oxfam France, Greenpeace, Notre Affaire à Tous et la Fondation pour la Nature et l'Homme de Nicolas Hulot) qui ont déposé avec succès un recours (dit « L'Affaire du Siècle »), contre l'Etat pour inaction climatique.

A rapprocher de la valse des ministres de l'Ecologie trop souvent condamnés à l'inaction quels que soient les présidents. On imagine le poids des résistances, des oppositions et autres lobbies en « haut-lieu » !

Daisy Inbrechts, commerçante en fruits et légumes bio



Marchez bio : Quels produits trouve-t-on sur votre étal ?

Daisy Imbrechts : Je présente des fruits et légumes de saison, le plus souvent d'origine française, quelques fruits exotiques

MB : Quels sont les plus demandés ?

DI : Cela dépend des saisons. L'hiver, c'est plutôt légumes et agrumes, l'été, les fruits à noyau.

MB : Quels sont vos points de vente?

DI : Je suis sur les marchés de Ma Campagne le vendredi (marché mixte), à La Couronne le samedi (marché traditionnel), à Puymoyen, à Bécheresse (vente sur une ferme) et Chalais (marché, hors saison hivernale)

MB : Depuis combien de temps exercez-vous et d'où proviennent vos produits ?

DI : J'exerce depuis trois ans et je me fournis chez un grossiste charentais

MB : Comment arrive-t-on "dans le bio"?

DI : Personnellement, je mange souvent des

produits bios et j'avais constaté qu'il n'y avait pas beaucoup de fruits bios sur les marchés locaux.

MB : Quelles sont vos premières impressions sur le marché de Puymoyen ?

DI : Plutôt bonne et la clientèle est fidèle et gentille.

MB : Est-ce différent d'un marché mixte type Ma Campagne ?

DI : Les clients viennent plus facilement quand il y a d'autres stands bios, c'est le cas sur Ma Campagne, moins sur La Couronne où je suis la seule en bio

MB : Sentez-vous une évolution de la demande des consommateurs ?

DI : Avec la conjoncture actuelle, la clientèle est moins présente

MB : Quels projets, perspectives dans votre domaine?

DI : Mon objectif est d'élargir et de fidéliser ma clientèle tout en restant de taille réduite.

